
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fray Bentos / 

 
El Comité Departamental de Emergencia recibió al Director del SINAE. 

En Sala “Ruggia” del 

Palacio Municipal se 

realizó la reunión de 

trabajo, encabezada por 

el Intendente Dr. Omar 

Lafluf.  

El Director del Sistema 

Nacional de Emergencia, 

Cnel. (R) Mag. Sergio Rico 

llegó acompañado por 

Walter Morroni, Jefe de 

Planificación y la Arq. 

Myrna Campoleoni, Coordinadora Regional del Proyecto Binacional 

“Adaptación al cambio climático en ciudades y ecosistemas costeros 

vulnerables del Río Uruguay”.  

El encuentro tuvo como objetivo coordinar acciones y unificar información del 

territorio, como manera de preparación para eventuales situaciones de 

emergencia que se puedan dar, como por ejemplo, inundaciones.  

Se dieron a conocer los lineamientos de cómo funcionan los esfuerzos 

mancomunados a la hora de actuar. Se habló acerca del Plan Departamental 

de Respuesta y la Gestión de Riesgos, donde se pretende ahí, hacer una 

actualización.  

Las autoridades del SINAE consideraron que la pandemia puso a prueba la 

funcionalidad del mismo y les enseñó a trabajar a todos los involucrados, de 

una forma más integral y multisectorial, en la protección a la ciudadanía, el 

ambiente y las infraestructuras críticas.          



   

 

Fray Bentos / 

El Intendente trabaja en expandir en el departamento las 

Bibliotecas Públicas.  

La idea es llegar con el 

“libro” fomentando la 

lectura y fortaleciendo ese 

vínculo con el lector, a los 

barrios de la ciudad y a las 

localidades menores del 

interior de Río Negro. 

Recientemente el Dr. 

Omar Lafluf, recibió en la 

comuna al Director de la 

Biblioteca Nacional, Valentín Trujillo, a quien le transmitió la idea 

solicitándole el apoyo para concretar la iniciativa.  

Se entiende que todo el tema sanitario de confinamiento en el país, 

tuvo su lado positivo, donde se vio el accionar del sistema nacional de 

bibliotecas públicas.  

A través de las plataformas virtuales se interactuó en red con cada 

departamento, adaptando muchas cuestiones a la nueva normalidad y 

preparando esa vuelta paulatina a la presencialidad y al encuentro.  

En la oportunidad, se le hizo entrega a la Biblioteca Municipal de una 

donación de varios libros con publicaciones editadas por la Biblioteca 

Nacional, incluyendo entre esa selección “la revista” 2021 que tiene 

como título “Dos siglos”, un número de 480 páginas dedicada a contar 

la historia de la Biblioteca. 

Se estudia la posibilidad de aunar recursos para ampliar el acervo de la 

Biblioteca local, se impone la compra de nuevos ejemplares literarios, 

pensando en un formato mixto, donde se pueda contar con el libro en 

papel, pero también en su versión digital.  

Valentín Trujillo, señaló que se avanza en un proyecto de utilización de 

códigos QR, el que perfectamente podría ser aplicable en Fray Bentos, 

en zonas como la terminal de ómnibus, permitiendo al ciudadano, el 

acceso a los libros que ya están alojados en la web de la Biblioteca 

Nacional.  



   

 

Participaron de este encuentro también, Lic. Milagros Puentes, 

encargada de Gestión Territorial de Bibliotecas, la Directora de Cultura 

de la Intendencia, Mtra. María del Huerto Tori y la encargada de la 

Biblioteca Pública de Fray Bentos, Adriana Tiscornia.   

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



   

 

Fray Bentos/ 

Convocatoria a propuestas del “Proyecto Interior” de 

Economía Circular y realización de Taller  

Con la presencia del 

intendente de Río Negro, 

Omar Lafluf, y autoridades 

departamentales, del 

subsecretario de 

Ambiente, Gerardo 

Amarilla, y de la Directora 

Ejecutiva de DERES (Red 

de empresas por el 

Desarrollo Sostenible), 

María Croci, el próximo 

viernes 8 de octubre a la 

hora 9.30 en la 

Intendencia, se llevará a 

cabo la apertura de la 

convocatoria a la 

presentación de 

propuestas del “Proyecto Interior”. 

A través de esta iniciativa se promueve el “Fortalecimiento de 

propuestas locales de valor agregado que utilicen residuos y 

materiales recuperados con una perspectiva de economía 

circular”. 

Luego del lanzamiento, entre la hora 10.00 y 12.00, se 

procederá a realizar un Taller con tres temas:  

1) Desarrollo Sostenible y Modelos de Negocios a cargo de 

María Croci, Directora Ejecutiva de DERES (Red de empresas 

por el Desarrollo Sostenible); 

2) Economía Circular a cargo de María Croci (DERES) y 

Federico Souteras (técnico del Ministerio de Ambiente). 



   

 

3) Marcos normativo y experiencias Nacionales en Economía 

Circular a cargo de Federico Souteras (técnico del Ministerio 

de Ambiente). 

El Proyecto Interior es una iniciativa conjunta del Ministerio de 

Ambiente, DERES, las Intendencias de Durazno, Lavalleja, Río 

Negro, Soriano y Tacuarembó, y las empresas auspiciantes 

Bimbo S.A., Compañía Salus, Fundación UPM y FUCAC. Se 

espera que el desarrollo de este Proyecto contribuya a la 

generación de capacidades locales que agreguen valor a 

materiales recuperados y residuos y que se puedan generar 

mejoras en los canales de recolección utilizados por los 

emprendimientos identificados, a la vez que aprovechar 

ventajas y conocimientos locales. 

¿Quiénes pueden presentarse? 

Organizaciones y/o empresas que utilicen o se propongan 

utilizar residuos y materiales recuperados con una perspectiva 

de Economía Circular. Se visualizan particularmente dos tipos 

de situaciones: (1) iniciativas en operación, e (2) iniciativas en 

proceso de maduración. Las organizaciones y/o empresas 

con base en el departamento de RÍO NEGRO, incluye 

asociaciones, cooperativas, emprendimientos, empresas de 

economía social, micro, pequeñas y medianas empresas. 

Pueden presentar solicitudes de apoyo personas jurídicas de 

todos los rubros productivos. 

Atendiendo a las acciones que propone la Fundación Ellen 

MacArthur para generar estrategias circulares, la iniciativa 

debe alinearse a la valorización de residuos de un proceso 

como un recurso, para el mismo u otros procesos, a través del 

reuso y el reciclaje. 

¿QUÉ APOYO SE BRINDARÁ A LOS POSTULANTES? 

Tanto para la situación de organizaciones y/o empresas  que 

presenten iniciativas en operación como en proceso de 

maduración las modalidades de apoyo financiero y/o 

técnico que podrían combinarse son:  



   

 

a. Apoyo en la estructuración de propuestas concretas a 

ser elevadas ante agencias de desarrollo local o internacional 

(ej: ANDE, ANII, cooperación internacional, agencias y 

bancos multilaterales, etc.) y empresas de DERES, que 

pudiesen estar interesadas en ofrecer financiamiento.  

b. Apoyo en conocimiento desde DERES o sus empresas 

socias mediante el apoyo técnico directo en áreas que sean 

de su expertise en función de la necesidad (ej: aspectos 

financieros, organización de producción, logística, marketing, 

infraestructura). 

c. Apoyos a cargo del Gobierno Departamental y/o 

Ministerio de Ambiente a evaluar según iniciativas 

presentadas. El Ministerio de Ambiente contribuirá a validar el 

proceso de las Propuestas seleccionadas. 

d. Ser parte del relevamiento que se va difundir a través de 

los canales DERES de comunicación y en la conferencia 

DERES 2021 de cierre de año.  

Plazo 

El plazo de presentación de las propuestas del Proyecto 

Interior “Fortalecimiento de propuestas locales de valor 

agregado que utilicen residuos y materiales recuperados con 

una perspectiva de economía circular”, se extenderá hasta el 

7 de noviembre en RÍO NEGRO y serán recibidas a través del 

correo electrónico deres@deres.org.uy, con el asunto 

„CONVOCATORIA - nombre del postulante‟.  

La propuesta se adjuntará en formato PDF. (El archivo puede 

convertirse en línea utilizando la herramienta libre 

https://www.freepdfconvert.com/es)   

Este archivo PDF se nombrará como CONVOCATORIA - 

NOMBRE DE DEPARTAMENTO - nombre del postulante.  

Para ampliar Información: 

María Croci: 094 107 761. 

Federico Souteras: 098 749 979. 

 

mailto:deres@deres.org.uy
https://www.freepdfconvert.com/es


   

 

Fray Bentos / 

La Intendencia impulsa espacios de aprendizajes para sus 

funcionarios.   

Se cumplió la primera 

instancia, en el marco de la 

creación de la Unidad de 

Capacitaciones.  

A cargo de las facilitadoras, 

Silvana Batto y Elisa Corsino, 

se desarrolló la actividad en 

sala del Edificio Stella D´Italia.  

En esta oportunidad 

participó personal de las 

áreas de, Turismo, Cultura, 

Administración y Política 

Sociales. La temática abordada fue, “Atención al Público”.    

El propósito de la propuesta es proporcionarles a los trabajadores de la 

comuna, herramientas para que realicen su tarea de manera más eficiente y 

profesional, para  brindar un servicio de calidad, apuntando a que el 

contribuyente que ingresa a la Intendencia, se retire conforme con la 

respuesta obtenida. 

Este fue el inicio de unas cinco clases de “Atención al Público” que se tiene 

programado para Fray Bentos.  

 En los próximos meses se estará  llegando con las capacitaciones al resto del 

departamento. 
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Recibimos y difundimos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



   

 

San Javier / 

La Dirección de Turismo se trasladó a San Javier para 

participar de una reunión con distintos prestadores de 

servicios. 

La misma  fue 

encabezada por la 

Prof. Silvia Borba, junto 

al Alcalde Washington 

Laco y la Concejal 

Shirley Cirone, por el 

Municipio; el referente 

en San Javier de 

Turismo Leonardo 

Martínez y vecinos 

vinculados al Grupo 

de Turismo de la 

localidad. 

La instancia sirvió para dar a conocer los pasos que se están dando de 

cara a la temporada estival, además de las diversas gestiones que se 

vienen efectuando desde la Dirección de Turismo. 

A su vez se dio a conocer la agenda de excursiones que arribarán a la 

localidad en los próximos días, permitiendo con ello el comienzo de 

exposición y venta de los artesanos, el trabajo de los servicios 

gastronómicos y también los guías, entre otros. 

El Alcalde dio algunos detalles de los contactos que se están llevando a 

cabo para el Encuentro de Aeromodelismo que se realizará el próximo 

domingo 24 de octubre en plaza de deportes. 

Así mismo, dio a conocer que el día sábado 13 de noviembre, el 

Municipio decidió realizar la Fiesta del Trigo,  proponiéndose la idea de 

generar en el marco de esta fiesta, un concurso del pan. 

Los participantes de la reunión formularon distintos planteos para 

mejorar la propuesta. 

 

 

 



   

 

San Javier / 

Con buen número de participantes comenzaron los talleres 

de Zumba y la Escuelita de Fútbol en Tres Quintas. 

Coordinado por la Sub Dirección de Deportes y el Municipio local; con 

la presencia del Alcalde Washington Laco, se procedió a dar inicio a las 

actividades. Las mismas se desarrollan los días martes y jueves de 17 a 19 

horas. Zumba a cargo de María Calderón y la Escuelita de Fútbol a 

cargo de Leonardo Cano. 
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Apoyando Instituciones Educativas con tareas de 

mantenimiento 

Un equipo de Parques y Jardines, realizó trabajos en el Jardín de Infantes 

Asistencial Nº 75 de la localidad. 

Las mismas fueron corte de pasto en veredas, patio interior y 

mantenimiento de plantas y canteros. También en la oportunidad, la 

cuadrilla junto a una clase del centro de enseñanza, realizaron la 

plantación de un árbol donado por la empresa UPM, en este caso un 

Lapacho Rosado. 

Desde el Gobierno departamental, se brinda respaldo a Instituciones 

Educativas también del medio rural, con intervenciones de 

mantenimiento en espacios verdes, sumado al cambio realizado en el 

marco de la trasformación de los parques, plazas, canteros y lugares de 

uso público de la comunidad. Dándole  más color y embelleciendo a la 

villa. 

 

 


